



Rectoría Secretaría Académica Consejo Académico

Universidad Pedagógica Nacional Consejo Académico Acta de Acuerdos de la Cuarta Sesión Extraordinaria 25 de marzo de 2021

Siendo las dieciséis treinta horas del veinticinco de marzo de dos mil veintiuno, se realiza de manera remota la Sesión del Consejo Académico para dar cumplimiento al artículo 10° inciso b) del Reglamento del Consejo Académico de la Universidad Pedagógica Nacional, se efectúa la Cuarta Sesión Extraordinaria de 2021.

1. Lista de asistencia y declaratoria del Quórum legal.

Presidenta: Dra. Rosa María Torres Hernández. Secretaria: Dra. María Guadalupe Olivier Téllez.

Consejeros representantes de Autoridad:

Consejera Lic. Abril Boliver Jiménez Directora de Difusión y Extensión Universitaria. Consejera Mtra. Rosenda Ruiz Directora de Biblioteca y Apoyo Académico. Consejera Dra. Rosalía Meníndez Martínez Representante de Investigación. Consejera Dra. Amalia Nivón Bolán Representante de Docencia.

Consejeros titulares representantes del personal académico:

Consejero Dr. Yuri Jiménez Nájera Titular Representante del Personal Académico de la Universidad Pedagógica Nacional y de las Unidades UPN de la Ciudad de México.

Consejera Dra. María del Pilar Miguez Fernández Titular Representante del Personal Académico de la Universidad Pedagógica Nacional y de las Unidades UPN de la Ciudad de México.

Consejeros titulares representantes de los alumnos:

Consejero C. Miguel González Peralta Titular Representante de los Alumnos de Licenciatura de la Universidad Pedagógica Nacional y de las Unidades UPN de la Ciudad de México.

Invitada permanente del Consejo Académico:

Dra. Yolanda López Contreras, Directora de Unidades UPN.

A solicitud de los Titulares Representantes del Personal Académico de la Universidad Pedagógica Nacional y de las Unidades UPN de la Ciudad de México, el pleno del Consejo Académico de la UPN define mediante votación la asistencia del Consejero Suplente Representante del Personal Académico de la Universidad Pedagógica Nacional y de las Unidades UPN de la Ciudad de México: Consejero Dr. Juan Manuel Sánchez.

Se pasó lista de asistencia, se instaló la Cuarta Sesión Extraordinaria de 2021 del Consejo Académico, se declaró Quórum legal para dar inicio al desahogo de los puntos contenidos en el orden del día.

2. Lectura y, en su caso, aprobación del orden del día.

La Consejera Presidenta Dra. Torres, puso a consideración de los miembros del Consejo Académico el proyecto de orden del día. Al no presentarse ninguna modificación, se aprobó en sus

Desahogo de los asuntos programados:







3. Informe de seguimiento que rinde la Comisión Electoral para la elección de Consejera (o) titular y suplente representantes de los alumnos de posgrado de la UPN y de las Unidades UPN en la Ciudad de México ante este Consejo Académico 2021-2022. Integrada por Abril Boliver, Juan Manuel Sánchez y Miguel González.

El Consejero González pidió hacer uso de la palabra para explicar que ya se tiene la Convocatoria, la cual informó fue emitida, por lo que uno de los Acuerdos de la Comisión será enviar dicho documento a la Dra. Yolanda López y a la Dra. Rosalía Meníndez para que apoyen con la Difusión en las Unidades UPN Estatales y desde la Coordinación de Posgrado para que se informe a la Comunidad UPN a quien va dirigida la Convocatoria, que cada una lidera, respectivamente.

La Presidenta Dra. Torres manifestó estar de acuerdo en que sea la Coordinación de Posgrado a cargo de la Dra. Meníndez quien tenga ese contacto directo con los estudiantes para que se les incentive a participar y postularse como representantes de alumnos de posgrado ante este Órgano Colegiado.

4. Informe de seguimiento que rinde la Comisión para la realización y posterior emisión de la Convocatoria para el abordaje de los temas de la agenda del CNU. Coordinada por María Guadalupe Olivier Téllez. Con los siguientes miembros: Yuri Jiménez Nájera y María del Pilar Miguez.

La Secretaria del Consejo Dra. Olivier expuso los avances que se tienen trabajando dicha *Convocatoria* y para ello, destacó que han estipulado los *criterios* para la incorporación de *observadores del CNU*. Dentro de los demás avances que se tienen, indicó que ya cuentan con el *Procedimiento* para el abordaje de esta Primera Etapa, junto con su respectiva *Calendarización*.

5. Informe de seguimiento que rinde la Comisión de Comunicación Coordinada por Abril Boliver Jiménez. Con los siguientes miembros: Miguel González y Juan Manuel Sánchez, como asesora técnica: Silvia Adriana Tapia.

La Consejera Boliver informó que una vez que tienen estipulados sus procedimientos para llevar a cabo las actividades, propias de la presente Comisión, han contactado a las Comisiones Organizadoras a fin de que entreguen el material que generan y pueda ser evaluado por el Consejero Dr. Juan Manuel Sánchez, el cual servirá para el desarrollo de los materiales que ya se habían acordado en la sesión anterior: *Boletines de Prensa*, *Crónicas* y el ejemplares titulados: "Voces del CNU".

6. Informe de seguimiento que rinde la Comisión de Informática. Coordinada por Karla Ramírez Cruz. Con los siguientes miembros: María del Pilar Miguez y Rosenda Ruíz.

Recalcó la Consejera Ruiz que han podido avanzar en el desarrollo de la plataforma del CNU, por medio de la cual se subirá el contenido que generen las Comisiones Organizadoras.

Por su parte la Consejera Miguez informó que han tenido dudas sobre cómo se van publicar los videos que incluyen las intervenciones de los miembros en torno a las discusiones de las mesas de trabajo de las CO del CNU, debido a la protección de datos personales.

La Consejera Presidenta pidió a los miembros de la Comisión que se reúnan con la Directora de Servicios Jurídicos a fin de que proporcione una ruta que subsane dicho requerimiento.

7. Informe de seguimiento que rinde la Comisión de Seguimiento al CNU. Coordinada por María del Pilar Miguez Fernández. Con los siguientes miembros: Yolanda López Contreras, Miguel González, Bastiani Gómez y Juan Manuel Sánchez.

Destacó la Consejera Dra. Miguez que se llevó a cabo la Segunda Reunión Regional con las diferentes UPN estatales, derivado de las mismas reuniones dijo percibir que no hay una conexión entre los miembros de las CO, desde los niveles estatales los cuales faciliten la Comunicación entre las CO. Mencionó que otro detalle es que las CO están reuniéndose por sectores, cuestión que se debe de llevar conjuntamente entre los tres sectores para que lleguen juntos al

The second second





nivel de participación regional. También manifestó que hay cierto desconocimiento sobre los temas de la agenda que se tienen previstos en el CNU. Destacó que dichas reuniones han ayudado a dinamizar y a hacer que avancen los trabajos de las CO del CNU.

La Consejera Presidenta Dra. Torres reconoció el gran esfuerzo que se está realizando desde este órgano. Afirmó que el actual Consejo está cerca, como ningún otro Consejo en distinto momento histórico en relación con las Unidades UPN Estatales y específicamente con las Comisiones Organizadoras del CNU, a través de esta Comisión. Hizo énfasis en que se tienen que felicitar como Consejo Académico de la UPN.

8. Informe de seguimiento que rinde la Comisión de Foros. Coordinada por Yuri Jiménez. Con los miembros: Miguel González, Bastiani Gómez, Rosalía Meníndez y Amalia Nivón.

Por último, el Consejero Jiménez, destacó que dichos foros se estarían efectuando cada semana, teniendo el siguiente orden, 13 de abril de 2021: Foro sobre experiencias formativas en la UPN desde la visión de los estudiantes, 20 de abril de 2021: Universidades Pedagógicas y Centros de Formación Docente en América Latina experiencias y perspectivas, 27 de abril de 2021 Configuración de Proyectos Académicos Universitarios, 4 de mayo de 2021 Figuras Jurídicas en Instituciones Universitarias Análisis Comparado, 11 de mayo de 2021, La UPN frente a la Nueva Legislación Universitaria, 18 de mayo de 2021 Reformas Universitarias y de la Educación Normal.

Una vez desahogada el orden del día, se dio por concluida la Cuarta Sesión Extraordinaria de 2021 del Consejo Académico de la Universidad Pedagógica Nacional, del día 25 de marzo de 2021.

Dra. Rosa María Torres Hernández

Dra. María Guadalupe Olivier Téllez

Secretaria

Presidenta

